
            专  题
ZHUANTI敕勒川文化敕勒川文化

19

崔凤珍发言节选

我的建议有两点，一是我在呼

和浩特民族学院工作，我们的专家

可以到我们学校去做一些相关的讲

座，把北疆文化、敕勒川文化做一

个宣传。

另一个就是我们的文化需要传

承。我现在主持着一个教育厅的基

地，这个基地的建设需要理论研究

的支持，文化研究也需要大批的人

参与进来，双方结合才能对文化传

承这项工作产生更大的成果。

对学生的培养我们讲五育并

举，德智体美劳。现在把劳动教育

也纳入进来，但是劳动教育不仅仅

是体力上那种，也是身体力行，精

神上的一种传承。我们的传统文化

要让学生们传承与发展，我们的学

生是不是也要到那个地方去打卡？

敕勒川博物馆，许多学生就没有去

过，我们现在对中小学实行研学教

育，让他们去学习参观，是对敕勒

川文化的一种传播。

我觉得，今后我们要继续做，继续

推进。此外，举办一些大型的学术

论坛，我觉得我们可以考虑合办的

方式。可以与科研院所、高校、社

会组织一起合作，这样可以做很多
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（上接第18页） 事情。通过合办，产生的影响肯定会

更大，范围可能会更广，成果肯定也

会更多。最后就是刚才大家提到的持

续扩大影响。在今天这样的一个全媒

体宣传营销的背景下，我们要做好网

络宣传。


